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2024-25年度 上田ロータリークラブ
●会長　金子 良夫　●副会長　柳澤 雄次郎・三井 英和
●幹事　酒巻 　弘　●会報委員長　小林 浩太郎

［入会セレモニー］　　　　　　　　　金子　良夫　会長

◆共栄税理士事務所　主査　竹田　和徳さん

◆紹介者　田中　克明さん

［会長挨拶］ 金子　良夫　会長

　本日の例会で『信濃の国』を

歌ったのは２回目です。私も

大きい声で歌えるようになりまし

たし、皆様の発声もほかのロー

タリーソングよりもさらに大きいと感じました。２番

以降の歌詞では変調するところもあると伺っています。

これからも頑張って歌っていきたいと思います。

　さて、本日はボーイスカウト、ガールスカウトの皆様を

お迎えしました。ようこそおいでくださいました。私は

ボーイスカウトの経験はありませんが、三つの誓いを

表す「三指の敬礼」は存じておりました。アンノウンソル

ジャーという話があると伺っています。

　太平洋戦争の末期、南太平洋の島々で日米両軍の死闘が

くりかえされていた頃、南太平洋のある島に出征した

アメリカ兵が、日本軍と戦闘で負傷して気を失い倒れて

しまいました。気がついたとき、友軍は引き揚げたあとで、

周囲にはだれもおりませんでした。そのとき、銃剣を

手に恐ろしい形相で突撃してくる日本兵の姿が目に映り

ました。銃剣がのどもとに迫るのを見たとき、そのアメ

リカ兵はふたたび気が遠くなりましたが、その瞬間、

彼は幼いときからボーイスカウトに入っていましたので、

無意識のうちにボーイスカウトの敬礼（三指礼）をして

いました。しばらくして、ふと気がついたらだれもいま

せんでした。起きあがってあたりを見回しますと、かた

わらの木の小枝にぶら下がっている小さな紙片が目に

つき、英語でつぎのように書いてありました。

　「自分もかつてはボーイスカウトでした。ボーイスカウトは

世界の人すべてが兄弟だ。三つの誓いをあらわす“三本指”

を見てスカウトとしての気持ちがよみがえり、兄弟であり

傷ついているきみを殺すことができなかった。手当を

しておいた。１日も早く回復してほしいGood luck!」

　のち、負傷したこのアメリカ兵は本国に送還されました。

この話を聞いたそのアメリカ兵の周囲の人間は非常に

感激し、その日本兵を探しましたが見つかりませんでした。

戦場でアメリカ兵の生命を助けたこの日本兵は、おそらく

戦死したのではないかと思われます。

　命を助けた「三指の敬礼」。ロータリーだったら何が

三指の敬礼に当たるのかと考えました。「四つのテスト」

が近いかも知れないと思いましたが、「四つのテスト」は

信条で形のないものです。形で表すものは「ロータリー

バッチ」だけしかないような気がします。普段着けている

ロータリーバッチを着けていて、身を守れることが

起きるでしょうか。今日はスカウトのアンノウンソル

ジャーというお話を紹介いたしました。

第２９６０回例会（令和６年９月30日）



［ボーイスカウト・ガールスカウト賛助金贈呈］　　　 　

◆ガールスカウト長野県第５ 団　岩岡　智子 様

◆ガールスカウト長野県第25団　村瀬　知穂 様

◆ボーイスカウト上田第13団　　小川　　實 様（本日欠席）

◆ボーイスカウト上田第５団　　出田　行徳 様

［各団長の挨拶］

ガールスカウト長野県第５団　岩岡　智子 様

　本日は貴重な浄財を頂戴し誠に

ありがとうございます。活動資金と

して大切に使わせていただきます。

　団の構成はブラウニー４名・

ジュニア７名・シニア１名・レンジャー１名のスカウト

13名に成人が23名で合計36名です。ここ２、３年の間に

発団から携わりガールスカウトでいらした方が天に召され、

致し方ないことですが何かと頼りにさせていただいたので

寂しいことです。

　今年度長野県連盟では60周年ということで記念の行事

が計画され、実行委員にレンジャーも参加し、インフォ

メーションの発行、事前学習用のしおり作成、プログラム

の計画など何回か集まり話し合いをしています。

　８月９日から２泊３日で海のラリーがあり、若狭湾へ

行ってきました。９月にはブラウニーのラリーが１泊

２日清里で行われました。また11月２日は松本音楽文化

ホールでエコソングコンサート、12月には成人のみの

食事会と続きます。

　第５団としては、連盟事業に参加するので団のキャンプは

行わず、月２回の集会を何とか行っています。今年は団も

50周年となるので年度末の３月には団旅行をしようと

スカウトに希望を聞きつつ計画中です。2024年度の活動

としては、１月１日の能登半島地震の募金活動を25団と

ともに上田駅前で行いました。送り先に悩みましたが

上田市の社会福祉協議会さんにもお世話になっているので

社協にお渡しをし、授与式には都合のついたスカウトも

参加しました。災害地の能登や珠洲市の復興はまだまだ

であるところに、先日の大雨による災害が起こり、引き

続き何らかの形で支援ができたらと思っています。

　５月５日はこども祭りで、毎年公園内で開催しています。

昨年は参加できる大人がおらず欠席でしたが、今年は

参加しました。大人は少なくレンジャーとシニア２人で

がんばってくれ、ジュニアのスカウトも一生懸命お花紙の

カーネーションの作り方を教えてあげていました。緑の

募金もさせてもらい、羽がちょうどカーネーションの

葉っぱに見立てることができました。

　５月にはレンジャー企画で電車に乗って長野に行き

善光寺をお参りしてきました。11月にはご夫婦で毎年

サツマイモを植えて下さるＳＣＡＰＰがいてくれるので

収穫を楽しませてもらいます。12月はマルチメディア

情報センターのクリスマスに参加します。

　今ほどインターネットが主流になる前の25～26年前から

笠原さんが団委員長だったころの計らいで、パソコンに

触れることから始り、十勇士さんの協力を得てマルチメ

ディア情報センターで集会をさせてもらっています。

ＨＰの作成もして更新もしていかなければならないの

ですが、ここ数年は年に２回の集会をやっと行えている

状況です。お世話になるセンターですのでクリスマス

イベントには参加させてもらいクラフトの提供をしてい

ます。来年は塩田から移動になるため、今年がセンター

での最後のサンタメディアクリスマスになります。

　連盟からは一般の子供も参加させるキッズラリーや地区

で協力して行うフェスティバルの開催依頼があり、10月

27日に佐久の駒場公園で開催することとなりました。

　今後のスカウトの確保やリーダー確保のためにも興味を

もってもらえるよう自分たちもスカウトを楽しんで活動

していきたいと思います。今後もロータリーの皆様には

温かいご支援とご協力をお願いし、本日の感謝のご挨拶と

させていただきます。ありがとうございました。

ガールスカウト長野県第25団　村瀬　知穂 様

　上田ロータリークラブ例会に

ご招待いただき、また毎年手厚い

ご支援をいただきありがとうござ

います。団委員長の村瀬知穂です。

今後ともよろしくお願いします。第25団の活動報告を

させていただきます。

　ガールスカウト長野県第25団は今年度の入団は１名では



スカウトが初めてのお泊りでしたが、ひと回り大きく

成長して帰ってきました。

　学校では経験できないことができる、青少年育成の

観点からもガールスカウト活動のご理解とご支援、また

ご協力を今後ともよろしくお願いいたします。

ボーイスカウト上田第５団　出田　行徳 様

　長年にわたり、地域の青少年健全

育成の為、ガールスカウト、ボーイ

スカウトをご理解いただき、活動

助成金を賜り、誠にありがとう

ございます。これから、ボーイスカウトの現状と活動に

ついてご説明申し上げます。

　ボーイスカウト上田第５団は、1950年、上田市中央で

設立されましたが、途中日本連盟への登録が途切れ

1960年から継続登録されています。現在、小学３～５

年生のカブスカウトが４名、小学６年から中学生のボーイ

スカウトが５名、高校生年代のベンチャースカウトが７名、

大学生年代のローバースカウトが１名、合計17名の団員

が活動しています。ボランティアの成人スタッフは18名、

合計35名で活動しています。私が、指導者として活動を

始めた1970年代、登録人数が200名を超えていました

ことから考えると、スカウト（団員）が激減していますが、

何とかボーイスカウト運動を上田の地で続けていきたいと

考えています。直近の活動では、９月16日、日本全国の

ボーイスカウトが環境問題を考え、自分たち自身で社会に

役立てる行動をする「スカウトの日」に合わせ、マイクロ

プラスチック削減の為、ごみ拾い活動をしました。（写真

参照）また、９月29日には高校生年代のスカウトも、

「高校生年代×地域社会　～私たちだからできること～」を

テーマに、松本で開催された

長野県のフォーラムに参加しま

した。これは各隊、長野県、全国

と高校生年代のスカウトが考え

行動することを目指しています。

　 昨 年 の 第25回 世 界 ス カ ウ ト

ジャンボリーに、上田から４名参加できたように、これ

からも、上田地域の若者が全国、世界で活躍できる、

育成を続けていく所存でございますので、今後とも

ご理解とご支援をよろしくお願いいたします。

　ありがとうございました。

ありますが、子供13人（Br：４人、Jr：１人、Sr：６人、

Rr：２人）とリーダーは３人から５人に増え、また３月に

高校を卒業したスカウトが１人ＳＣＡＰＰとして登録して

もらい、リーダー以外の保護者を含め成人は18人の計

36人で活動しています。今年度は保護者から２名がリー

ダーに加わりとても心強いです。しかし、姉妹関係や親戚

での増加はありますが、新規加入者がほぼ増えていない

です。近年のコロナ禍の影響もわずかにあるのか、私たち

のアピール不足なのかいつまでも悩ましき課題です。

　昨年の10月、団においてはここ数年コロナ禍で実施

できていなかった団キャンプを小諸市ユースホステルにて

１泊２日で実施しました。テント設営ではなく舎営の形

でした。食事は夕食にカレーライスとサラダにし、昨今の

災害にも対応できるように、各自で好きなレトルトカレーを

持参し、ごはんは飯盒炊飯ではなく、耐熱のビニール袋を

使用してお湯で作る方法で行いました。翌日の朝ごはんは

ガールスカウトでは定番のカートンドック作りを行い、

牛乳パックにアルミ箔と新聞紙で包んだホットドックを

入れ、火を起こして焼いて食べました。食事以外でも

普段の集会とは違い、マレットゴルフや馬とのふれあい、

異年齢交流もできた２日間でした。

　今年度は長野県連盟60周年を迎え、４月からは高校生

部門のスカウト達が毎月１回オンライン又は対面での

集会を実施し、小学校６年生～高校３年生までが参加する

【わかさゆらちゃぷらり～】のプログラムが８月９日から

11日に開催されました。私も若狭青年自然の家へ行き

ました。３日間とも天気に恵まれ海の無い長野県では体験

できない海プログラムを行ってきました。小６は磯遊びや

いかだ乗り、中高生はカッターを行い、24人で力を合わ

せて沖の方までアッという間にみえないところまで漕いで

いきました。他にも海水浴を楽しみました。２日目の夜は

浜辺でキャンプファイヤーも行いました。プログラムを

計画した高校生が進行を自分たちで行い、成長を感じたと

共に感慨深いものがありました。大人数で行うキャンプ

ファイヤーを前にして、高校生たちの逞しさやすごさを

見ることができたことで、下の学年のスカウト達が憧れる

場になったと思います。これはガールスカウトならではの

良さなのだと改めて感じました。３日目は福井観光を行い、

レインボーラインや恐竜博物館にも行きました。また、

９月21、22日は小学１年から３年のスカウト達が【きよさと

わくわくらり～】へ参加してきました。我が団も４名の



［幹事報告］ 酒巻　弘　幹事

１．米山奨学会 

　　ハイライトよねやま　294号

　　2023年度事業報告書・決算

　　報告・豆辞典等　送付

２．地区事務所

　　コーディネーターニュース10月号

　　2024-25年度地区大会のご案内

　　「行動計画推進」についてのご案内

　　地区大会及び米山学友会についてのご案内

　　ガバナー公式訪問の御礼

　　2024-25年度地区大会リーフレット・タイムスケジュール送付

　　地区大会における「夢に実現プロジェクト」

　　（小学生対象青年奉仕事業）パネル展示について

　　ロータリー財団寄付明細表（2024年８月）

　　米山記念奨学会　①寄付金納入明細総合表（2024年８月）

　　　②寄付金納入明細表（2024年８月）

　　　③表彰一覧（2024年８月）　　　　

　　　④寄付金傾向（2024年８月）　　　

３．小諸浅間ＲＣ　米山奨学生　クラブ訪問のお願い

４．日本ユネスコ協会連盟「2023年度活動レポート」の送付

５．例会変更　上田六文銭ＲＣ　10月15日㈫　定受なし

　22日㈫　定受なし

　29日㈫　定受なし

　11月５日㈫　定受なし

12日㈫　定受なし

26日㈫　定受なし

［ニコニコBOX］　　　　　 佐藤　倫　委員

　飯島幸宏さん　石井 人さん　出田

行徳さん　伊藤典夫さん　小熊直人

さん　小幡晃大さん　金子良夫さん

上島孝雄さん　窪田秀徳さん　小林

秀茂さん　小山宏幸さん　佐藤倫さん　酒井喜雄さん　酒巻

弘さん　滋野眞さん　島田甲子雄さん　島田太一さん　春原

宏紀さん　関啓治さん　滝沢秀一さん　竹田和徳さん　田中

克明さん　土屋勝浩さん　成澤厚さん　比田井美恵さん　保科

茂久さん　三井英和さん　矢島康夫さん　栁澤日出男さん

本日喜投額　29名　￥438,000
            累　計　 　　  ￥469,000

［例会の記録］

司会：保科　茂久　会場・出席委員

斉唱：四つのテスト・信濃の国

●入会セレモニー　共栄税理士事務所   主査   竹田 和徳さん

●ゲスト紹介　●会長挨拶　●幹事報告

●ボーイスカウト・ガールスカウト賛助金贈呈

●各団長の挨拶

［ラッキー賞］

　小山　宏幸さん（柳澤雄次郎さんより　とらやの羊羹）

　柳澤雄次郎さん （内河利夫さんより

　　　　　　　　両国国技館９月場所クッキー）

　竹田　和徳さん （内河利夫さんより

　　　　　　　　両国国技館９月場所クッキー）

　小幡　晃大さん（滋野　眞さんより　雪中梅）

　田辺利江子さん （矢島康夫さんより　マダガスカルの

バニラビーンズとバオバブの花のはちみつ）

　林　　秀樹さん （宮川　泰さんより

　　　　　　　　　　　　大阪土産つるや八幡の羊羹）

　三井　英和さん（ 田辺利江子さんより　シャインマスカット）

　

［出席報告］ 保科　茂久　委員長

［次回例会予定］

　10月21日㈪　ゲストスピーチ　映画監督　神山　征二郎 様

（10月７日発行）

【会報担当】　藤森　幸路　会報委員

本日 前々回
（９/ ２）

会 員 数 52 51
出 席 ベース 50 49

出 席 者 数 41
コロナ欠席0 42

出 席 免 除（b）
（　）内 は 出 席 者 数 4（2） 4（2）

出 席 免 除（a） 0 0
メークアップ

（ ） 内 は Make up 後
0（42）

コロナ欠席0

出 席 率 82.00 85.71


